



# Reporte de Prensa

## Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

### Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

#### **Especialistas y empresarios: El modelo económico del MAS dejó de ser sostenible**

Suman las voces que afirman que el modelo económico del Movimiento Al Socialismo (MAS) dejó de ser sostenible y ha conducido al país a una incertidumbre económica cuyo desenlace podría ser catastrófico. La causa principal: el fin de los ingresos por la venta del gas.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230405/especialistas-empresarios-modelo-economico-del-mas-dejo-ser-sostenible>

#### **Diferencias en la cúpula empresarial cruceña, Justiniano no comparte discurso de Antelo y destaca vocación de diálogo de Arce**

En el empresariado cruceño surgen diferencias sobre la forma cómo se debe encarar la relación con el Gobierno. El presidente de la Federación de Empresarios Privados de Santa Cruz, Oscar Mario Justiniano se mostró contrario al discurso de su colega de la Cainco, Jean Pierre Antelo, porque -afirmó- que el diálogo no se construye cuando "te prendes a puñetes".

**Fuente Original:**<https://abi.bo/index.php/noticias/feeds/36-notas/noticias/economia/35504-diferencias-en-la-cupula-empresarial-crucena-justiniano-no-comparte-discurso-de-antelo-y-destaca-vocacion-de-dialogo-de-arce>

## **Anapo asegura que Santagro no es tierra fiscal y que actuales titulares no son avasalladores**

Mediante un comunicado, la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (ANAPO) asegura que el predio de Santagro no podría considerarse como tierra fiscal "mientras existan vías legales para impugnar la resolución del INRA" que establece que las tierras son parte de la reserva forestal de Guarayos.

**Fuente Original:**<https://www.urgente.bo/noticia/anapo-asegura-que-santagro-no-es-tierra-fiscal-y-que-actuales-titulares-no-son-0>

---

## **Empresarios consideran que una norma contra ganancias ilícitas evitará daños a la economía**

Los empresarios de las grandes, pequeñas y medianas empresas consideraron que una norma contra las ganancias ilícitas evitará daños a la economía nacional, como el que causa el contrabando.

**Fuente Original:**<https://www.la-razon.com/economia/2023/04/04/empresarios-consideran-que-una-norma-contra-ganancias-ilicidas-evitara-danos-a-la-economia/>

---

### ECONOMÍA

## **BM baja la previsión de crecimiento a 2,7 y Gobierno había proyectado casi el doble**

El Banco Mundial bajó la previsión de crecimiento de Bolivia a 2,7% para este año y el Gobierno había proyectado una tasa de 4,8%, casi el doble de lo calculado por este organismo internacional. Esta perspectiva inferior no sólo afectó a Bolivia, sino a varios países de la región y según el informe se debe a un incremento en las tasas de interés a nivel internacional o la reducción de precios de las materias primas.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/economia/bm-baja-la-prevision-de-crecimiento-a-27-y-gobierno-habia-proyectado-casi-el-doble-XM7086077>

---

## **Se cumplen dos meses y el Banco Central de Bolivia no actualiza datos sobre las reservas**

El panorama no cambia con relación a la escasez de dólares en Bolivia. Salvo el reconocimiento del Gobierno sobre este problema, la situación no mejora. En las ciudades del eje central, (La Paz, Cochabamba y Santa

---

Cruz), la gente sigue buscando el dólar en los bancos, donde no hay. Ante ello, muchos aceptan pagar la cotización paralela que, en algunos casos, está por encima de los Bs 7,20. Mientras tanto, desde hace dos meses el Banco Central de Bolivia (BCB) no actualiza la situación de la Reservas Internacionales Netas (RIN).

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/se-cumplen-dos-meses-y-el-banco-central-de-bolivia-no-actualiza-datos-sobre-las-reservas\\_320452](https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/se-cumplen-dos-meses-y-el-banco-central-de-bolivia-no-actualiza-datos-sobre-las-reservas_320452)

---

## **Hay 13 arrestados y Gobierno anuncia control en 100 puntos de venta de dólares**

El viceministro de Defensa del Consumidor, Jorge Silva, anunció este miércoles controles en 100 puntos que cambian dólares. Agregó que ayer, producto de las pesquisas, se arrestaron a 13 personas en Tarija.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/economia/hay-13-arrestados-y-gobierno-anuncia-control-en-100-puntos-de-venta-de-dolares-XY7089022>

---

## **Desgravamen: cuotas de créditos subirán alrededor de Bs 100 y calcularán sobre el saldo de la deuda**

Las cuotas de los prestatarios con créditos hipotecarios de vivienda, vivienda de interés social y de vehículos subirán alrededor de 100 bolivianos en función al monto del crédito contratado y se calculan sobre el saldo de la deuda.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/economia/desgravamen-cuotas-de-creditos-subiran-alrededor-de-bs-100-y-calcularan-sobre-el-saldo-de-la-deuda-DG7080498>

---

## **Accionistas autorizan al BDP la primera emisión de bonos sostenibles por \$us 50 MM**

La junta de accionistas del Banco de Desarrollo Productivo-Sociedad Anónima Mixta (BDP) autorizó el Programa de Bonos Sostenibles, que contempla la primera emisión de 50 millones de dólares en el mercado bursátil nacional, con el objetivo de financiar inversiones responsables con el medio ambiente y en armonía con la madre tierra.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/economia/accionistas-autorizan-al-bdp-la-primera-emision-de-bonos-sostenibles-por-us-50-mm-NI7082492>

---

## Hay 13 arrestados y Gobierno anuncia control en 100 puntos de venta de dólares

El viceministro de Defensa del Consumidor, Jorge Silva, anunció este miércoles controles en 100 puntos que cambian dólares. Agregó que ayer, producto de las pesquisas, se arrestaron a 13 personas en Tarija.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/economia/hay-13-arrestados-y-gobierno-anuncia-control-en-100-puntos-de-venta-de-dolares-XY7089022>

---

## Exvicepresidente sugiere una reforma impositiva para mantener subvenciones afectando a los más ricos

Álvaro García Linera, el exvicepresidente del Estado, sugirió una reforma tributaria que suba los impuestos a los sectores más ricos del país para mantener las subvenciones a los hidrocarburos y alimentos que realiza el Estado. También se debe controlar el contrabando, agregó.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/economia/exvicepresidente-sugiere-una-reforma-impositiva-para-mantener-subvenciones-afectando-a-los-mas-ricos-IB7074947>

---

## Fabriles exigen ser parte del directorio de la Gestora e incluir el aporte tripartito

Los trabajadores fabriles señalaron que pedirán al Gobierno la modificación de la Ley 065 de Pensiones para poder ser parte del directorio de la Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo, asimismo indicaron que proponen también que la norma establezca el aporte tripartito para mejorar las pensiones de los trabajadores.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/economia/fabriles-exigen-ser-parte-del-directorio-de-la-gestora-e-incluir-el-aporte-tripartito-AG7080233>

---

## Más de 15 sectores alistan marcha contra la Gestora Pública

A partir del 15 de mayo, la Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo tomará el lugar de las Administradoras de Fondo de Pensiones (AFP), lo que genera temor en varios sectores, entre ellos, docentes universitarios, gremiales y trabajadores universitarios, que alistan una marcha nacional para hoy en defensa de sus aportes y una jubilación digna.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230405/mas-15-sectores-alistan-marcha-contra-gestora-publica>

## **“No se va a aprobar hoy”: MAS anuncia convocatoria a empresarios por la ley antilegitimación**

La Comisión de Constitución de la Cámara de Diputados comenzará este martes el debate sobre la ley contra la legitimación de ganancias ilícitas. El diputado del MAS Juan José Jáuregui, quien preside esta instancia, aseguró que la norma no será aprobada en esta jornada y, en ese marco, anunció que convocarán a los empresarios para escuchar sus observaciones.

**Fuente Original:**<https://noticias.unitel.bo/politica/no-se-va-a-aprobar-hoy-mas-anuncia-convocatoria-a-empresarios-por-la-ley-antilegitimacion-LD7072850>

---

## **INE: Salarios de los hombres son aún más altos que de las mujeres en sector privado**

Un reciente informe del Instituto Nacional de Estadística (INE) ratifica la tendencia de hace años: los hombres tienen mejores niveles salariales que las mujeres en el sector privado.

**Fuente Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ine-salarios-hombres-son-aun-mas-altos-que-mujeres-sector-privado/20230405000756902812.html>

---

## **La producción de diésel cayó en 33% y cubre el 18% de la demanda**

La producción de diésel oil de Bolivia se redujo en 33% en 2022 y representa el 18% de la demanda nacional, lo que evidencia que la declinación de los campos de petróleo se va agudizando y que se amplía la dependencia de las importaciones de combustibles. Una alternativa real es la electrificación de la matriz energética.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/la-produccion-de-diesel-cayo-en-33-y-cubre-el-18-de-la-demanda\\_320282](https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/la-produccion-de-diesel-cayo-en-33-y-cubre-el-18-de-la-demanda_320282)

---

## **ABC demorará tres meses en rehabilitar el camino hacia Villamontes y Santa Cruz**

La rehabilitación del camino que une a Tarija con Villamontes y Santa Cruz demorará más de tres meses por un derrumbe de consideración, afirmó el secretario ejecutivo de la Federación Departamental del Autotransporte, Gabriel Pérez.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/tarija/abc-demorara-tres-meses-en-rehabilitar-el-camino-hacia-villamontes-y-santa-cruz\\_320441](https://eldeber.com.bo/tarija/abc-demorara-tres-meses-en-rehabilitar-el-camino-hacia-villamontes-y-santa-cruz_320441)

---

## Nina llama 'mentiroso' a Arce y dice que doble vía se construye

El presidente de la Administradora Boliviana de Carreteras (ABC), Henry Nina, acusó de "pastor mentiroso" y discriminador al diputado Héctor Arce, quien denunció el caso de presunta corrupción con la adjudicación de la carretera Sucre-Yamparáez, y le exigió disculparse con la entidad estatal.

**Fuente Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/nina-llama-mentiroso-arce-dice-que-doble-via-construye/20230405000430902808.html>

---

## Confirman feriado el viernes y horario continuo el jueves por Semana Santa

El Ministerio de Trabajo confirmó el feriado nacional este viernes 7 de abril con suspensión de actividades públicas y privadas en el país por la celebración de la Semana Santa.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230405/confirman-feriado-viernes-horario-continuo-jueves-semana-santa>

---

## Destacan 15 destinos y se prevé recibir 500 mil turistas en Semana Santa

En los diferentes destinos de la Amazonía, el Chaco, el altiplano y los valles, Bolivia espera recibir a 500.000 turistas nacionales y prevé generar un movimiento económico de Bs 271 millones en el feriado de Semana Santa, informó ayer la viceministra de Turismo, Eliana Ampuero.

**Fuente Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/destacan-15-destinos-preve-recibir-500-mil-turistas-semana-santa/20230405000559902810.html>

---

## Criticán incrementos de pasajes en BoA

Nuevamente estallaron las redes sociales al informar sobre el incremento de pasajes que aplica Boliviana de Aviación (BoA) y otras líneas aéreas, lamentan la inacción de la Autoridad de Regulación del Transporte y Telecomunicaciones (ATT), que debería cuidar la economía de los bolivianos.

**Fuente Original:**<https://www.eldiario.net/portal/2023/04/05/critican-incrementos-de-pasajes-en-boa/>

---

### POLÍTICA

## Legisladores "evistas" anuncian que no aprobarán la ley del oro

La bancada denominada "evista" en la Asamblea Legislativa anunció este miércoles que no aprobará la

---

propuesta de "Ley del Oro" como está planteada actualmente por el Ejecutivo, porque rechaza otorgar al Banco Central de Bolivia (BCB) la potestad de monetizar las reservas de oro sin previa autorización del Parlamento.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230405/legisladores-evistas-anuncian-que-no-aprobaran-ley-del-oro>

---

## **Ejecutivo envía leyes para modificar el Código Penal y advierten ambigüedades**

El Ejecutivo Nacional envió en marzo dos proyectos de ley que buscan crear siete delitos, hacer derogaciones y modificaciones a 17 artículos del Código Penal para agravar las penas o mejorar la redacción. Ambos proyectos están en tratamiento en sus respectivas comisiones de la Cámara de Diputados. La oposición advirtió que estas normas serían un intento de "criminalizar" a la población, ya que algunos delitos pueden ser sujetos a interpretaciones múltiples. El MAS afirmó que el Gobierno busca cumplir con sus compromisos internacionales.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/pais/ejecutivo-envia-leyes-para-modificar-el-codigo-penal-y-advierten-ambigüedades\\_320456](https://eldeber.com.bo/pais/ejecutivo-envia-leyes-para-modificar-el-codigo-penal-y-advierten-ambigüedades_320456)

---

## **Mesa le dice a Lima que fue "víctima directa" del fraude y que le robaron el balotaje**

Hace unos días, el ministro Iván Lima manifestó que falta muy poco para que Carlos Mesa rinda cuentas a la justicia por los hechos de 2019. En ese sentido, el expresidente y actual líder de Comunidad Ciudadana (CC) le respondió que pretenden instaurar un proceso a quien en realidad fue una "víctima directa" del fraude y a quien le robaron la segunda vuelta.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/mesa-le-dice-a-lima-que-fue-victima-directa-del-fraude-y-que-le-robaron-el-balotaje-FX7088997>

---

## **Mesa le dice a Lima que fue "víctima directa" del fraude y que le robaron el balotaje**

Hace unos días, el ministro Iván Lima manifestó que falta muy poco para que Carlos Mesa rinda cuentas a la justicia por los hechos de 2019. En ese sentido, el expresidente y actual líder de Comunidad Ciudadana (CC) le respondió que pretenden instaurar un proceso a quien en realidad fue una "víctima directa" del fraude y a quien le robaron la segunda vuelta.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/mesa-le-dice-a-lima-que-fue-victima-directa-del-fraude-y-que-le-robaron-el-balotaje-FX7088997>

---

## **Mesa tras advertencia de Lima: "Ya no tengo ningún temor, estoy curtido en juicios de persecución"**

El expresidente y líder de la alianza Comunidad Ciudadana (CC), Carlos Mesa, aseguró este miércoles que ya no tiene ningún temor a nuevos procesos judiciales, después de que el ministro de Justicia, Iván Lima, le advirtiera que "ya falta muy poco" para que sea enjuiciado por la crisis de 2019.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/pais/mesa-tras-advertencia-de-lima-ya-no-tengo-ningun-temor-estoy-curtido-en-juicios-de-persecucion\\_320496](https://eldeber.com.bo/pais/mesa-tras-advertencia-de-lima-ya-no-tengo-ningun-temor-estoy-curtido-en-juicios-de-persecucion_320496)

---

## **Iniciativa judicial está camino al millón de firmas pese a 6 trabas; anuncian un amparo**

A 19 días del plazo para conseguir 1,5 millones de firmas, la iniciativa ciudadana de reforma judicial por medio de un referendo está "camino al millón" de rúbricas, confirmó la abogada Kathya Saucedo. Desde el grupo de juristas independientes denuncian que el TSE les puso seis trabas y desde el Órgano Electoral ratifican que actúan bajo la norma constitucional.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/iniciativa-judicial-esta-camino-al-millon-de-firmas-pese-a-6-trabas-anuncian-un-amparo-HG7080180>

---

## **TSE pide a juristas cumplir el reglamento y presentar firmas en un sistema digital**

Después de que los juristas independientes denunciaron un requisito "imposible" de cumplir para llevar adelante el referendo de reforma judicial, el Tribunal Supremo Electoral (TSE) respondió que el mismo se basa en un reglamento y cuya constitucionalidad se presume, reportó ERBOL.

**Fuente Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/tse-pide-juristas-cumplir-reglamento-presentar-firmas-sistema-digital/20230404235836902805.html>

---

## **Encuesta: La polarización política favorece a los líderes moderados como Arce y Mesa**

La reciente encuesta realizada por Diagnóstico da cuenta de que la persistencia de la polarización política hace que la favorabilidad y la intención de voto de los líderes considerados como "radicales" tanto de la oposición como del MAS tienda a bajar a niveles mínimos mientras los llamados líderes moderados como Carlos Mesa o Luis Arce son vistos por los encuestados como opción electoral.

**Fuente Original:**<https://brujuladigital.net/politica/encuesta-la-polarizacion-politica-favorece-a-los-lideres-moderados-como-arce-y-mesa>

---

## **Exviceministro dice que en el MAS hay una “guerra fría” de alta intensidad**

El exviceministro de Coordinación Gubernamental, Freddy Bobaryn, sostuvo que en el Movimiento Al Socialismo (MAS) hay una “guerra fría” y culpó al líder del partido azul, Evo Morales, por realizar diferentes declaraciones mediante Twitter y otros espacios públicos. Indicó que es necesario cuidar y precautelar el “instrumento político” para que sea una alternativa para la ciudadanía.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/exviceministro-dice-que-en-el-mas-hay-una-guerra-fria-de-alta-intensidad-NN7087593>

---

## **Csutcb reconoce a Arce como líder único y advierte que no permitirá que “interrumpan” su gestión**

La Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Csutcb) declaró este martes al mandatario Luis Arce Catacora como líder único y presidente del bicentenario, entregándole de esa manera un reconocimiento durante el acto del colocado de la piedra fundamental para el inicio de la construcción de una nueva sede para ese sector. La organización advirtió que no permitirá que ninguna persona perjudique o interrumpa la gestión del actual gobierno.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/csutcb-reconoce-a-arce-como-lider-unico-y-advierte-que-no-permitira-que-interrumpan-su-gestion-DK7084959>

---

## **Hasta ‘evistas’ criticaron que en el trópico se exija ‘visa’ al vicepresidente**

Diferentes sectores del MAS, incluso algunos que apoyan a Evo Morales, criticaron la actitud de los dirigentes del trópico de Cochabamba, que como si fuese una “república independiente”, exigieron una especie de ‘visa’ o permiso de ingreso a su territorio al vicepresidente David Choquehuanca. Este medio intentó obtener una reacción del segundo mandatario, pero pese a la insistencia, no la pudo conseguir.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/pais/hasta-evistas-criticaron-que-en-el-tropico-se-exija-visa-al-vicepresidente\\_320446](https://eldeber.com.bo/pais/hasta-evistas-criticaron-que-en-el-tropico-se-exija-visa-al-vicepresidente_320446)

---

## **Arcista procesará a dirigentes por veto a Choquehuanca en el Chapare**

El diputado Rolando Cuéllar, del ala arcista del Movimiento Al Socialismo (MAS), arremetió contra los interculturales del Chapare por determinar que el vicepresidente David Choquehuanca debe pedir una “autorización” a las organizaciones sociales cuando quiera entrar a esa zona. Adelantó que revisará el video para identificar a los representantes que dispusieron aquello y los procesará.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/arcista-procesara-a-dirigentes-por-veto-a-choquehuanca-en-el-chapare-YN7087735>

---

## **Arcista procesará a dirigentes por veto a Choquehuanca en el Chapare**

El diputado Rolando Cuéllar, del ala arcista del Movimiento Al Socialismo (MAS), arremetió contra los interculturales del Chapare por determinar que el vicepresidente David Choquehuanca debe pedir una "autorización" a las organizaciones sociales cuando quiera entrar a esa zona. Adelantó que revisará el video para identificar a los representantes que dispusieron aquello y los procesará.

**Fuente** Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/arcista-procesara-a-dirigentes-por-veto-a-choquehuanca-en-el-chapare-YN7087735>

---

## **Evistas quieren que Arce busque a Morales y viabilizar la unión; arcistas dicen que Evo "ya no es líder"**

En la línea del exvicepresidente Álvaro García Linera, desde el ala evista el diputado Daniel Rojas señaló que el presidente Luis Arce debe ir a "buscar a Evo Morales" para unificar al MAS. Mientras que desde la facción arcista indicaron que el exmandatario "ya no es líder".

**Fuente** Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/evistas-quieren-que-arce-busque-a-morales-y-viabilizar-la-union-arcistas-dicen-que-evo-ya-no-es-lider-CI7082859>

---

## **Cocaleros se movilizan en Chimoré ante anuncio de llegada de Choquehuanca**

Integrantes de las Seis Federaciones del Trópico de Cochabamba se movizaron en Chimoré ante el anuncio de la llegada del vicepresidente David Choquehuanca, a quien este sector tilda de "traidor" del MAS.

**Fuente** Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230405/cocaleros-se-movilizan-chimore-anuncio-llegada-choquehuanca>

---

## **Ex dirigente alteño dice que si prohíben a Choquehuanca ingresar al Chapare, también debería impedirse el ingreso de diputados chapareños a La Paz**

La vigencia de la Declaración Universal de Derechos Humanos y la propia Constitución Política del Estado (CPE) de Bolivia fueron los dos argumentos que recitó el abogado alteño, Roberto de la Cruz, sobre la prohibición que lanzaron los dirigentes de Chimoré en contra del vicepresidente, David Choquehuanca. El diputado evista, Héctor Arce, dijo que esa respuesta será la que encuentre el segundo mandatario por las actividades que realiza.

**Fuente** Original:[https://eldeber.com.bo/pais/ex-dirigente-alteno-dice-que-si-prohiben-a-choquehuanca-ingresar-al-chapare-tambien-deberia-impedirs\\_320449](https://eldeber.com.bo/pais/ex-dirigente-alteno-dice-que-si-prohiben-a-choquehuanca-ingresar-al-chapare-tambien-deberia-impedirs_320449)

---

## **Evista investigará denuncia contra Álvaro por caso libreta y título; arcista llama “egocentrista” a Evo**

Las fricciones internas en el Movimiento Al Socialismo (MAS) no cesan, esta vez el ala evista anunció que investigará por qué se archivó el proceso contra el exvicepresidente Álvaro García Linera por el caso de una supuesta falsedad de libreta militar y título profesional; en cambio, el ala arcista considera que el expresidente Evo Morales es un “egocentrista” porque no se le puede decir nada.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/evista-investigara-denuncia-contra-alvaro-por-caso-libreta-y-titulo-arcista-llama-egocentrista-a-evo-IL7085192>

---

## **García Linera pasó de decir que “perder a Evo sería un suicidio político” a que “le toca a Evo saber que otro es Presidente”**

El exvicepresidente Álvaro García Linera pasó de proclamar, en 2018, que perder a Evo Morales en la Presidencia sería un “suicidio político” a sostener, esta semana, que a su excompañero de fórmula le toca saber que, ahora, “otro es Presidente”. Todo ello en medio de la fractura del MAS, que va en escalada.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/garcia-linera-paso-de-decir-que-perder-a-evo-seria-un-suicidio-politico-a-que-le-toca-a-evo-saber-que-otro-es-presidente-FX7077986>

---

## **La visita de la CIDH demostró que Bolivia es un Estado en crisis**

Los senadores y diputados de Creemos presentaron un documento de análisis al Informe Preliminar de la visita “in loco” por parte de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) a Bolivia para observar la situación de los derechos humanos en el país, resaltando que esta la vía más apropiada para obtener material sustantivo para elaborar los informes, obtener elementos de pruebas objetivos y corroborar los hechos denunciados.

**Fuente Original:**<https://www.eldiario.net/portal/2023/04/05/la-visita-de-la-cidh-demostro-que-bolivia-es-un-estado-en-crisis/>

---

OTROS

**Maestros urbanos ven insuficiente la propuesta del Gobierno y pedirán reunión para el lunes**

---

En un ampliado realizado de manera virtual, la Confederación de Trabajadores de la Educación Urbana de Bolivia consideró insuficiente la propuesta enviada el martes por el Ministerio de Educación, por lo cual el conflicto se mantendrá durante Semana Santa, aunque se prevé una reunión el lunes.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230405/maestros-urbanos-ven-insuficiente-propuesta-del-gobierno-pedir-an-reunion>

---

## EDITORIALES

### **Luis Carlos Jemio: “Hay que pasar a un modelo donde el sector privado lleve la iniciativa”**

Luis Carlos Jemio analizó los principales desafíos que enfrenta el actual modelo económico, incluyendo el déficit público, el impacto del subsidio a los combustibles, la alta inversión pública y el manejo de las pensiones.

**Fuente Original:**<https://publico.bo/defrente/luis-carlos-jemio-hay-que-pasar-a-un-modelo-donde-el-sector-privado-lleve-la-iniciativa/>

---

### **Cuatro gatos**

1.- Opinadores: malditas alimañas del pantano del infierno, engañaron a las guagüitas de pecho del Gobierno, que tiene un ejército de propaganda, decenas de comisarios políticos, miles de cybermercenarios y millones de dólares de presupuesto de campaña de comunicación. ¿Vienen cuatro gatos, eso sí, todos de angora, y soplan las velas de fiesta del milagro económico? ¡Qué panadas, che!

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230405/columna/cuatro-gatos>

---

### **¡Hay que cuidar a la “gallina de los huevos de oro”!**

Cuando lo que más precisa el país es tranquilidad y previsibilidad de las reglas de juego para nuestros productores agropecuarios, quienes en su sacrificada y noble tarea de generar alimentos para el país y el mundo lo arriesgan absolutamente todo, es de lamentar nuevos sucesos que afrentan la ley, dejando un sentimiento de frustración e impotencia.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/edicion-impres/hay-que-cuidar-a-la-gallina-de-los-huevos-de-oro\\_320431](https://eldeber.com.bo/edicion-impres/hay-que-cuidar-a-la-gallina-de-los-huevos-de-oro_320431)

---

## La CIDH y la dimensión de nuestra crisis

Durante casi una semana, cinco de los siete miembros de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), entidad dependiente de la Organización de Estados Americanos, realizaron una visita a Bolivia para conocer directamente la situación en la que se encuentra el ejercicio y protección de los derechos humanos, además de escuchar los testimonios y denuncias de los casos que se procesan en su sede. La CIDH realiza estas visitas con poca frecuencia, está sujeta a la aprobación del Estado anfitrión y concluye con un informe que no tiene carácter vinculante.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230405/columna/cidh-dimension-nuestra-crisis>

---

## La división del Movimiento Al Socialismo

El Movimiento Al Socialismo luce dividido. Eso es lo que proyecta ante la opinión pública y, aunque hay señales profundas, aún quedan dudas en varios analistas acerca de si las últimas escaramuzas entre Evo Morales y Álvaro García Linera son auténticas o una puesta en escena conveniente. Lo que queda claro es que la fisura de la fuerza política gobernante está causando un fuerte impacto en la realidad de los bolivianos.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/edicion-impres/la-division-del-movimiento-al-socialismo\\_320451](https://eldeber.com.bo/edicion-impres/la-division-del-movimiento-al-socialismo_320451)

---

## Territorio evista

La escalada de hostilidad entre los dos bandos del Movimiento Al Socialismo (MAS) se extiende de manera sostenida, a tal punto que rebasó los espacios institucionales y mediáticos y alcanza ahora territorios del trópico de Cochabamba.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230405/editorial/territorio-evista>

---



Pagina de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook